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Вызывающая  
дискриминация 

 
Вопиющая ситуация 

складывается в Красно-
дарском крае. Белоре-
ченская ТИК не 
включила ни одного 
представителя КПРФ в 
состав участковых изби-
рательных комиссий. 

 
 Член ЦК КПРФ, второй сек-

ретарь краевого Комитета 
партии Павел Соколенко офи-
циально обратился в прокура-
туру Краснодарского края с 
просьбой оценить действия 
территориальной избиратель-
ной комиссии (ТИК) «Белоре-
ченская» на предмет их закон-
ности. 

 Речь идёт о том, что, назна-
чая членов участковых изби-
рательных комиссий с правом 
решающего голоса сроком на 
пять лет, ТИК необоснованно 
отказала в назначении 17 
представителям КПРФ. 

– В Белореченском районе, 
на наш взгляд, сложилась во-
пиющая ситуация, – считает 
Павел Соколенко. – ТИК от-
кровенно нарушила нормы за-
конодательства, не допустив 
представителей КПРФ в уча-
стковые избирательные ко-
миссии. Ничего подобного на 
территории края никогда не 
было, и, видимо, это связано с 
предстоящими 10 сентября 
выборами депутатов район-
ного Совета. 

 Председатель ТИК Алексей 
Белоус прекрасно знает, что 
КПРФ, как и другие парла-
ментские партии, имеет прио-
ритетное право назначить 
своих представителей в уча-
стковые комиссии. Но, к при-
меру, на участках № 0621 и № 
0645 в составе комиссий ока-
зались представители «Партии 
Роста», «Гражданской силы», 
«Родины», «Казачьей партии 
Российской Федерации», а вот 
для представителя такой круп-
ной и авторитетной политиче-
ской силы, как КПРФ, места не 
нашлось. 

 И такое произошло во всех 
17 участковых комиссиях. На-
деемся, что краевая прокура-
тура даст действиям ТИК соот-
ветствующую правовую 
оценку по данному вопросу».

5 июля жители москов-
ского района Крылатское 
вместе с кандидатом в 
мэры Москвы от КПРФ Лео-
нидом Зюгановым, депута-
тами-коммунистами из 
Мосгордумы Николаем Зуб-
рилиным, Виктором Макси-
мовым и Сергеем Савость-
яновым, координатором 
«Левого Фронта» Сергеем 
Удальцовым, активистами 
«Левого Фронта» и «МосСо-
вета» провели обществен-
ную инспекцию в парке 
«Москворецкий» и «Парке 
Звёзд», где идёт несогласо-
ванное с жителями благо-
устройство, наносящее вред 
экологии. Оазис дикой при-
роды варварским образом 
закатывают в плитку и ас-
фальт в угоду бизнес-инте-
ресам городских властей.  

При обходе территории было 
обнаружено множество наруше-
ний – обрывы корней деревьев, 
прокладка плиточных тротуаров, 
работа автотракторной техники 

без использования настила, как 
того требует технология производ-
ства данных работ. Портится поч-
венный покров, ровные поляны 
превращаются в пересечённую 
местность с колеями и канавами. 
«Конечно, это всё будет устранено, 
– подчеркнул Николай Зубрилин, 
– только остаётся вопрос, зачем 
это было делать изначально, чтобы 
потом тратить средства на устране-

ние недостатков и нарушений?»  
Во время инспекции коммуни-

сты обсудили с жителями тему вы-
вода участка земли площадью 5,5 
гектаров из состава особо охра-
няемой природной территории 
природно-исторического парка 
«Москворецкий». Ещё в 2000 году 
часть этого парка по постановле-
нию правительства была пре-
образована в рекреационную 

зону, к ней было добавлено 170 
гектаров. Но под благовидным 
прикрытием в парке разрешается 
строить спортивные и досуговые 
учреждения капитального плана, 
размещаются металлические кон-
струкции и техногенные объекты. 

Кроме того, обсудили проблему 
уплотнительной застройки в рай-
оне, которая вызывает возмуще-
ние и протест жителей. Перспек-
тивы, подчеркнул Николай Зубри-
лин, самые мрачные. Исходя из 
примера Серебряного бора, не-
трудно предположить, что с пар-
ком будет дальше: там будет по-
строено многоэтажное коммерче-
ское жильё. В результате не мо-
жет не пострадать экология.  

Главный вывод инспекции – 
власти не хотят советоваться с 
жителями при принятии важных 
решений по градостроительству и 
благоустройству, очные публич-
ные слушания не проводятся, по-
этому постоянно возникают кон-
фликты, а среде обитания москви-
чей наносится ущерб. Леонид Зю-
ганов по итогам инспекции наме-
рен направить обращения в ор-
ганы федеральной и региональ-
ной власти, чтобы реализовать 
требования граждан. 

Александра Смирнова

Нежеланному  
благоустройству – нет!

В то время как в соответствии с ч. 2 ст. 17 
ФЗ о статусе депутата в ответ на депутатский 
запрос из Госдумы органы власти обязаны в 
императивном порядке предоставить запра-
шиваемую документацию не позднее, чем в 
30-дневный срок, ЦИК всеми силами увили-

вает от того, чтобы дать документы о ДЭГ: пе-
реписка Парфёнова с избиркомом длится уже 
более года! 

 «Так, в последнем ответе на мой очередной 
запрос зампред ЦИК Николай Булаев, оче-
видно, уже не зная как увильнуть от исполне-
ния закона, предложил ознакомиться с доку-
ментацией исключительно в очном порядке на 
их территории, ещё и без средств копирова-
ния и записи. По сути, такое предложение 
представляет из себя всё ту же попытку 
скрыть информацию, поскольку понятно, что 
ЦИК – это не изба-читальня, чтобы сидеть там 
с огромным объёмом документов без воз-
можности всестороннего разбора и анализа. 
Подобное предложение не даёт ни парла-
менту, ни депутатам, ни избирателям ровным 
счётом ничего», – рассказал депутат. 

 «Мало того, что система ДЭГ не внушает ни 
малейшего доверия и представляет из себя 
абсолютно непрозрачный чёрный ящик, 

ключи от которого есть лишь у избранных, так 
ещё и на фоне роста противостояния с Запа-
дом никто не даст гарантий от попыток его 
взлома». 

 «Вынужден констатировать, что в настоя-
щий момент вся бурная деятельность власти 
по продвижению ДЭГ сводится к расширению 
зон тотальных фальсификаций, углублению 
недоверия народа к институту выборов, под-
мене реального волеизъявления граждан 
электронными манипуляциями», – заявил 
Парфёнов. 

 «Хочу напомнить всем, что КПРФ предло-
жила простой и эффективный метод глубокого 
ремонта всей избирательной системы – нами 
создан проект Избирательного кодекса, кото-
рый уже получил положительные отзывы мно-
жества экспертов. Наш законопроект пол-
ностью исправляет все нагромождения в вы-
борных процедурах, которые власти наворо-
тили за последние годы». 

 «Но вместо того, чтобы прислушаться к го-
лосу разума, система избиркомов продолжает 
играть в прятки и не даёт документы по важ-
нейшему инструменту проведения выборов. 
Ну, упорства нам не занимать, да и принуж-
дать чиновников к исполнению норм права 
нам не впервой – будем требовать положен-
ного по закону! Общество должно знать, что на 
самом деле представляет из себя ДЭГ!», – ре-
зюмировал депутат.

Денис Парфенов: Кто кого переупрямит?
Депутат Госдумы от КПРФ Де-

нис Парфенов направил ещё один 
депутатский запрос на имя пред-
седателя центральной избира-
тельной комиссии РФ Эллы Пам-
филовой с требованием соблюсти 
уже наконец законодательство и 
предоставить документацию по 
системе дистанционного элек-
тронного голосования (ДЭГ).

В этом году на фестивале собралось около 100 тысяч 
человек из разных уголков страны. Начиная с 1999 года 
комсомольская организация традиционно принимает уча-
стие в этом фестивале. На юбилейную «Грушу» приехали 
комсомольцы и коммунисты из Марий Эл и Чувашии, Ни-
жегородской, Оренбургской, Ульяновской и Пензенской 
областей, Москвы и Санкт-Петербурга, городов Самарской 
области: Самары, Тольятти и Сызрани. 

В первый день на торжественной линейке, посвящённой 
открытию слёта, с приветственным словом выступили секре-
тарь Самарского обкома КПРФ, депутат Самарской Губерн-
ской Думы Марина Ерина, первый секретарь Самарского об-
кома ЛКСМ РФ Александр Сорокин, второй секретарь Самар-
ского обкома ЛКСМ РФ Святослав Баженов и второй секре-
тарь Оренбургского обкома КПРФ Ринат Ильбульдин. 

 «Наша задача провести слёт продуктивно как для усвое-
ния образовательной программы с приглашёнными спике-
рами, так и для популяризации левопатриотических идей 
среди участников фестиваля. Впереди нас ждёт множество 
мероприятий, которые позволят наладить горизонтальные 

связи, обменяться опытом работы в своих регионах, а 
также реализовать наши комсомольские проекты на все-
российском фестивале», – отметил Александр Сорокин. 

Комсомольцами были проведены разного рода меро-
приятия на фестивальной поляне с раздачей агитационной 
и сувенирной продукции. Было распространено около 13 
тысяч информационных материалов. 

В пятницу и субботу на Комсомольской площадке для 
всех посетителей фестиваля была организована про-
грамма: интеллектуально-развлекательная игра, розыг-
рыш призов, также на постоянной основе действовала 
площадка федерального проекта «Знамя нашей Победы» 
– было изготовлено около двухсот копий Знамени Победы. 
Для младших гостей прошёл мастер-класс по росписи гли-
няных фигурок, а все желающие могли сделать аквагрим. 

На территории комсомольского лагеря была проведена 
встреча с блогером-миллиоником, автором канала «Днев-
ник депутата» Николаем Бондаренко. Каждый участник фе-
стиваля смог пообщаться лично и задать интересующие во-
просы красному блогеру. Вместе с первым секретарём Са-

марского обкома КПРФ, руководителем фракции КПРФ в 
Самарской Губернской Думе Алексеем Лескиным они по-
общались в формате живого диалога с гостями площадки 
и молодым поколением коммунистов. 

Завершился слёт в воскресенье, 2 июля, торжественной 
линейкой, на которой были проведены итоги прошедших 
мероприятий. Единогласно было принято решение, что все 
заявленные мероприятия были проведены достойно, не-
смотря на погодные условия и бюрократические препят-
ствия со стороны дирекции фестиваля. 

Пресс-служба ЦК ЛКСМ

Слёт левых молодёжных сил 
С 28 июня по 2 июля в Самарской области прошёл Слёт левых молодёжных сил  

на 50-м юбилейном Фестивале авторской песни имени Валерия Грушина
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Академик Российской академии наук, 
доктор физико-математических наук 
Роберт Искандерович Нигматулин в 
своём выступлении на Орловском меж-
дународном экономическом форуме по-
ставил партии власти жёсткий неуд. 

«Мы все понимаем пороки нашего Отечества, и самое 
главное для нас сейчас – найти путь к душам и сердцам на-
шего народа, – подчеркнул академик. – Но давайте гово-
рить только правду! Чего достигло наше правительство за 
последние десять лет? 

Среднегодовой темп экономического роста России – по 
Росстату 1%, а на самом деле – в пределах статистической 
погрешности. В той же Польше, которую мы критикуем, он 
в 4 раза больше, об Индии, о Китае я уже не говорю. ВВП 
в России на душу населения меньше, чем в Португалии и 
Турции, бывших соцстранах, даже в странах Прибалтики. 
И при нынешнем экономическом курсе это отставание бу-
дет усиливаться!  

Ни один из указов президента за десять лет не выпол-
няется! Россия на 75% состоит из бедного населения! Как-
то президент отметил, что к среднему классу относится на-
селение, у которого на душу приходится 17,5 тысяч рублей. 
Это кто ему мог такое сказать? Есть научные нормы, что 
такое средний класс: это когда, отдавая 30% своего до-
хода, за 20 лет можно расплатиться за квартиру в 25 квад-
ратных метров на душу. Такого среднего класса у нас всего 
20–22%. 3% богатых. И 75% бедных! Вот потому-то наш на-
род и неактивен! Потому что каждый интересуется только 
тем, как бы ему выжить от зарплаты до зарплаты! 

Это ещё больше усиливается колоссальным неравен-
ством между регионами. Денежный доход в Москве – 90 
000 рублей. В Орловской области – 29 500. Что, Орловская 
область хуже работает? В Башкорстане сейчас только 25% 
сборов за нефть и за промышленные предприятия остаётся 
в республике – а 75% идёт в центр. И это естественно! В 
результате люди из регионов уезжают жить в Москву. 

Аномальное расслоение по классам! 0,4% семей, 200 
тысяч семей, имеют доход более 5 миллионов рублей в ме-
сяц. Их общий доход – 12 триллионов рублей. Число дол-
ларовых миллиардеров, разделённое на ВВП, у нас в два 
раза больше, чем в США и в Германии, и в три раза 
больше, чем в Польше!  

Ну вот оттуда-то можно взять на содержание здраво-
охранения, образования, науки и культуры, на все осталь-
ные инвестиции? Нет, ни парламент, ни правительство, ни 
президент по этому поводу никаких движений не делают. 
Если мы не выравняем налогами эти доходы, никакого 
экономического роста не будет!  

Теперь три ключевых, на мой взгляд, причины, по-
чему мы так плохо живём. Во-первых, нет роста инве-
стиций! В долях ВВП на инвестиции идёт в полтора раза 
меньше, чем в Европе. Но самое ужасное, что они ещё 
и неэффективны!  

Вторая глубочайшая проблема – системная коррупция. 
Недавно глава следственного комитета Бастрыкин сказал, 

что за коррупцию привлечены к уголовной ответственно-
сти 72 тысячи чиновников. Это 500 чиновников в месяц!  

Третья проблема – доля ВВП, выделенная на развитие 
человека: образование, здравоохранение, науку, культуру. 
Разве это всё не определяет нашу жизнь? Так мы в долях 
ВВП выделяем на это гораздо меньше, чем Европа. И плюс 
ещё вредительские реформы. Многие говорили, что при 
социализме у нас была диктатура пролетариата. Что при-
шло ей на смену? Диктатура необразованного, бестолко-
вого чиновничества! 

Разрушена средняя школа! Не будет квалифицирован-
ных кадров, не будет качественных инженеров, техноло-
гов, конструкторов – вот как мы заплатим за то, что раз-
рушено наше образование! 

Вредительские реформы привели к тому, что у нас дегра-
дировала наука! Представьте – великая Россия по числу на-
учных сотрудников находится сейчас на 29-м месте! И только 
10% аспирантов защищают диссертации! А как можно за-
щитить диссертацию, имея стипендию в 8 тысяч рублей? 

А здравоохранение? Смертность у нас – самая высокая 
в Европе! Несмотря на фантастические изменения мето-
дов лечения онкологических, сердечно-сосудистых и других 
заболеваний, смертей у нас на 200 тысяч человек больше, 
чем при Советской власти! Плюс самый высокий прирост 
смертей за последние два года. Смертность от ковида в 
России вдвое больше, чем в США, и втрое – чем в Европе! 
Вместе с падением рождаемости мы потеряли 2,3 млн че-
ловек! Россия сегодня на 119 месте по показателям здо-
ровья населения из 189 стран. 

Поэтому неуд по всем показателям правительству и его 
парламенту! 

Все наши основные реформы должны быть сосредо-
точены на том, чтобы поднять уровень жизни населения! 
Если не будет прогрессивной налоговой шкалы, как везде 
в мире, не будет налоговых льгот на инвестирования, если 
мы не перестанем содержать такое количество миллиар-
деров, которые не платят даже положенные налоги – 
ничего не изменится!»

Неуд правительству от академика

С 29 июня по 1 июля Предсе-
датель ЦК КПРФ Геннадий Зю-
ганов совершил рабочую по-
ездку в Орловскую область. Он 
открыл Третий Орловский меж-
дународный экономический 
форум, а также участвовал в 
других мероприятиях в городе 
Орле и на территории области. 

30 июня делегация КПРФ во главе с Ген-
надием Зюгановым посетила ООО «Дубо-
вицкое» Малоархангельского района Ор-
ловской области. Состоялась встреча с учё-
ными-аграриями, а также были осмотрены 
сельскохозяйственные угодья.  

Директор «Щелково Агрохим» Салис Ка-
ракотов встретил делегацию и провёл экс-
курсию по полям.  

30 июля состоялся третий Орловский 
международный экономический форум на 
тему: «От мобилизации экономики и эко-
номической независимости России к со-
циальному государству». В работе форума 
и его секций приняли участие около ты-
сячи человек. Были участники со всей 
России и восемь зарубежных делегаций.  

До начала форума на пяти площадках 
обсуждались актуальные вопросы. В ходе 
пленарного заседания модераторы этих 
научных секций доложили о результатах 
дискуссий. В фойе развернулась выставка, 

на которой была представлена лучшая про-
дукция промышленности и сельского хо-
зяйства Орловской области. 

Со вступительным словом к участникам 
пленарного заседания обратился Геннадий 
Зюганов. Он подчеркнул, что форум, 
прежде всего, посвящён поиску выходов 
путей из системного кризиса, а также про-
грамме КПРФ – программе Победы и об-
общению того уникального опыта, который 
Компартия и левопатриотические силы на-
копили за последние годы. 

 «Я хочу поблагодарить всех наших орга-
низаторов, депутатов Государственной 
Думы, местных советов, всех гостей, кото-
рые прибыли на этот форум, – обратился к 
присутствующим Г.А. Зюганов. -  Уже около 
тысячи человек поучаствовали в обсужде-
нии проблем на секциях. Там выступило 
около пятидесяти участников форума. Сего-
дня наша команда и те, кто вел эти секции, 
доложат на пленарном заседании о резуль-

татах совместной работы, а также обобщат 
рекомендации и выводы. Кроме того, будет 
представлена программа, с которой Ком-
партия пойдёт на местные выборы». 

Затем выступил заместитель Предсе-
дателя ЦК КПРФ, Академик РАН Владимир 
Кашин. Он презентовал богатейший ста-
тистический материал, характеризующий 
состояние экономики, социальной сферы, 
образования, науки, демографической 
карты России. Далее он подробно охарак-
теризовал ключевые элементы про-
граммы КПРФ. 

Известный российский предпринима-
тель и политический деятель Константин 
Бабкин рассказал, что 250 российских про-
мышленников неоднократно обращались к 
руководству нашей страны с конкретными 
предложениями, как вывести экономику из 
кризисного состояния. Во многом эти пред-
ложения основываются на антикризисной 
программе КПРФ.  

Заслуженный работник сельского хозяй-
ства Российской Федерации, директор ЗАО 
«Совхоз им. Ленина» Павел Грудинин. побла-
годарил руководство КПРФ и актив нашей 
партии за то, что нам удалось отстоять и со-
хранить уникальное народное предприятие. 
Павел Николаевич поддержал предыдущих 
выступающих, отметил наличие в России бо-
гатейших природных ресурсов и наличие 
профессиональных кадров. Но причина на-
шего экономического отставания, по его 
мнению, коренится в политике. 

Автор книги «Кристалл роста. К русскому 
экономическому чуду» Александр Галушка 
призвал изучать экономический и финан-
совый опыт СССР. По мнению Николая 
Арефьева, первого заместителя Председа-
теля комитета Госдумы по экономической 
политике, первейшая задача для России – 
импортозамещение. Также нужно изба-
виться от диктата международных органи-

заций и начать заниматься подготовкой 
собственных кадров, опираясь на антикри-
зисную программу КПРФ. 

Итоги дискуссии на второй площадке фо-
рума подвел её модератор, первый заме-
ститель руководителя фракции КПРФ в Гос-
думе Николай Коломейцев. В своём вы-
ступлении Николай Васильевич отметил по-
зитивную работу депутатов КПРФ. В по-
следние годы они внесли в Госдуму около 
300 важнейших законопроектов.  

На третьей дискуссионной площадке фо-
рума обсуждался вопрос: «Налоговая ре-
форма как драйвер развития, а не драйвер 
накопительства». Итоги дискуссии предста-
вил её модератор, первый заместитель 
Председателя комитета Госдумы по бюд-
жету и налогам Михаил Щапов. Он отметил, 
что текущий государственный бюджет со-
вершенно не отвечает современным вызо-
вам. Деньги по-прежнему вывозятся из 
России, потому что налоговая политика го-
сударства не стимулирует бизнес к разви-
тию отечественной экономики. 

Участники дискуссии внесли целый ряд 
конкретных предложений, как спасти нашу 
экономику. В частности, предложено уве-
личить долю региональных бюджетов до 
50%, ввести дополнительные налоги на 
сверхбогатство и на роскошь. 

Также выступила модератор четвёртой 
дискуссионной площадки форума, Предсе-
датель комитета Госдумы по вопросам се-
мьи, женщин и детей Нина Останина. Нина 
Александровна отметила демографиче-
ские проблемы в России, подвергла резкой 
критике социальную политику российского 
государства и призвала вернуться к совет-
скому социальному стандарту. 

Третий Орловский международный эко-
номический форум завершился отправкой 
гуманитарного груза в Луганскую Народ-
ную Республику.

Орловский форум: найти выход  
из системного кризиса
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6 июля Председатель комиссии Мосгор-
думы по науке и промышленности Леонид 
Зюганов подал в  Мосгоризбирком доку-
менты, необходимые для выдвижения на 
выборы мэра Москвы. Его сопровождала 
делегация коммунистов во главе с руково-
дителем МГК КПРФ Николаем Зубрили-
ным и депутатом Госдумы от КПРФ Дени-
сом Парфёновым. После проведения офи-
циальной процедуры передачи документов 
Леонид Андреевич пообщался с представи-
телями СМИ и ответил на ряд вопросов. 

 
«Мы сдали листы поддержки, предоставленные муни-

ципальными депутатами, в Московскую городскую из-
бирательную комиссию, а это значит, что альтернатив-
ный план развития нашего города будет представлен на 
выборах мэра Москвы в 2023 году.  Хочу сказать, по-
чему это важно. Исполнительная власть часто говорит о 
том, что в городе все замечательно, город развивается, 
и проблем нет совершенно никаких. Наверное, в ряде 
направлений город развивается. При этом если вы вый-
дете в любой двор и поговорите с москвичами, вы со-

вершенно конкретно услышите от них, что проблемы 
есть. И эти проблемы достаточно серьёзны. В первую 
очередь я говорю о градостроительной политике, кото-
рая за собой тянет ворох ещё более сложных проблем. 
Это и бесконечная уплотнительная застройка, и про-
блемы, связанные с образованием, со здравоохране-
нием, с молодой семьёй. Считаю, что нам нужно вводить 
мораторий на строительство коммерческого жилья до 
того момента, пока мы не приведём в норму генплан. 
Нам необходимо строить больницы, детские сады, 
школы, поликлиники и так далее. Кроме этого, вижу 
своей основной задачей на выборах мэра Москвы пре-
доставить трибуну абсолютно всем инициативным груп-
пам и активистам, с которыми мы писали нашу народ-
ную программу», – подчеркнул он.  

Стоит отметить, что Леонид Зюганов передал 112 но-
тариально удостоверенных подписей депутатов пред-
ставительных органов местного самоуправления в под-
держку своего выдвижения, это на две подписи 
больше, чем необходимо по закону. Также были по-
даны документы кандидатов от КПРФ по Москве в Со-
вет Федерации – Николая Зубрилина, Вадима Кумина 
и Дениса Парфёнова.

Леонид Зюганов сдал  
подписи в Мосгоризбирком

«Минимальный уровень али-
ментов на каждого ребёнка в 
любом случае должен быть не 
меньше половины прожиточного 
минимума на детей в том ре-
гионе, где этот ребёнок прожи-
вает. А если родитель, который 
алименты платит, в результате 
сам окажется совсем без денег 
– он «вправе реализовать своё 
право на получение поддержки 
со стороны государства в слож-
ных жизненных обстоятель-
ствах», – отмечает депутат.  

Стоит отметить, что сейчас се-
мейный кодекс позволяет суду 
уменьшать или увеличивать раз-
мер выплаты с учётом матери-
ального или семейного положе-
ния сторон и иных обстоя-
тельств, то есть суду даны полно-
мочия определить размер взыс-
кания, не оставив ребёнка без 
содержания, с одной стороны, а 
плательщика алиментов – без 
средств к существованию, с дру-
гой. Порядок определения раз-
мера алиментов закреплён в Се-
мейном кодексе. При отсутствии 
соглашения между родителями 
алименты взыскиваются судом в 
размере: одной четверти зара-
ботка родителей на одного ре-
бёнка, одной трети на двух де-
тей, половины заработка на трёх 
и более детей. 

Также Останина выступила с 
инициативой о создании Госу-
дарственного алиментного 
фонда РФ, деятельность кото-
рого должна быть направлена 
на поддержку детей, чьи роди-
тели без уважительных причин 
не уплачивают алименты в нару-
шение решения суда. 

«По данным ФССП России, 
остаток неоконченных исполни-
тельных производств о взыска-
нии алиментов, по состоянию на 
01.01.2023 г., составил 771199, 
задолженность по алиментам – 
более 150 миллиардов рублей, 
что свидетельствует о наруше-
нии прав несовершеннолетних 
детей на получение материаль-
ного содержания от родителя.  

В настоящее время феде-
ральный закон предусматривает 
возможность взыскания в связи 
с розыском родителей, уклоня-
ющихся от уплаты алиментов, 
суммы установленного феде-
ральным законом ежемесяч-
ного пособия на ребёнка,  кото-
рая выплачивается в период ро-
зыска его родителей, уклоня-
ющихся от уплаты алиментов, в 
части их пятидесятипроцентного 
увеличения, и взимается с этих 
родителей с начислением десяти 
процентов с выплаченных сумм 
в доход бюджета субъектов Рос-
сийской Федерации. Указанные 
требования приравниваются к 
требованию об уплате алимен-
тов (п.6 ст.113 СК РФ). Денеж-
ные средства, полученные в ре-
зультате реализации указанной 
нормы, могут стать источником 
пополнения Фонда наряду со 
средствами в виде сумм, полу-
ченных из федерального бюд-
жета, средств, получаемых от го-
сударственных и частных фон-
дов, добровольных денежных и 
иных взносов, пожертвований 
юридических лиц и граждан. По-
скольку Государственный али-
ментный фонд Российской Феде-
рации будет иметь право обра-

титься с регрессным требова-
нием к тому, кто должен платить 
алименты, наиболее целесооб-
разно взыскание указанных 
сумм в порядке приказного про-
изводства. 

 Защита семьи, матери, от-
цовства и детства, создание 
условий достойного воспитания 
детей в семье находится в со-
вместном ведении Российской 
Федерации и субъектов Россий-
ской Федерации. Создание 
Фонда на уровне Российской 
Федерации и его региональных 
территориальных отделений поз-
волит реализовать право ре-
бёнка на получение достаточ-
ного материального уровня 
обеспеченности. Деятельность 
Фонда должна быть направлена 
на поддержку детей, чьи роди-
тели без уважительных причин 
не уплачивают алименты в нару-
шение решения суда или нотари-
ально удостоверенного соглаше-
ния за период, который влечёт 
меры административной или 
уголовной ответственности. Та-
ким образом, создание Госу-
дарственного алиментного 
фонда Российской Федерации 
вводит гарантии содержания де-
тей, которых лишили возможно-
сти получать алименты от от-
дельно проживающего роди-
теля, и стимулируют должника к 
уплате алиментов», – говорится 
в пояснительной записке.  

Как отметила Останина, дан-
ная инициатива была направ-
лена на заключение в Прави-
тельство РФ. 

 
Мария Климанова

Последние десятилетия страна 
под лозунгом импортозамещения 
упорно шла по пути формирова-
ния дженериковой модели эконо-
мики. Закономерный результат 
виден на примере структуры гос-
заказа. В 2022 году 53% целе-
вого госбюджета на закупку ле-
карств были потрачены на при-
обретение иностранных препара-
тов, то есть ушли 
фармпроизво-
дителям из «не-
дружественных» 
стран. Это без 
учёта гигантских 
бюджетов в 
фонд «Круг 
добра». Показа-
тельно, что, не-
смотря на объ-
явленный 10 лет 
назад курс на 
импортозаме-
щение, импорт 
лекарственных препаратов в 
2022 году вырос в стоимостном 
выражении к 2021 на 15%.  

В 2021 году в Российской Феде-
рации было зарегистрировано 
1389 препаратов, среди которых 
только 46 отечественных ориги-
нальных препаратов. Из 46 только 
5 являются новыми молекулами, 
остальные – модификации уже из-
вестных соединений и лекарствен-
ных форм. Препаратов иннова-
ционных, использующих новые ме-
ханизмы действия, нет ни одного.  

Тем временем в мире еже-
годно регистрируется более 100 
инновационных лекарств, обла-
дающих прорывными терапевти-
ческими эффектами. Уровень ин-
новационности наших препара-
тов стремится к нулю!  

Если не выстроить систему со-
вместной работы отечественной 
науки, бизнеса и государства, не 
обеспечить достаточное финанси-
рование отрасли, то мы будем об-

речены на постоянную зависи-
мость от импортных технологий и 
догоняющую модель развития 
экономики. Через 7–10 лет во-
прос, догоним ли мы передовых 
разработчиков и производите-
лей, будет носить сугубо риториче-
ский характер. Мы уже ощутимо 
отстаём технологически и не в со-
стоянии воспроизвести ряд нахо-

дящихся на 
рынке иностран-
ных препаратов. 

Сегодня Рос-
сия рассчиты-
вает исключи-
тельно на разра-
ботки междуна-
родных трансна-
циональных ком-
паний и тратит на 
это гигантские 
бюджетные сред-
ства в ущерб раз-
витию собствен-

ной науки и фармацевтической 
промышленности.  

Очевидным выходом является 
производство собственных инно-
вационных лекарственных препа-
ратов не только для себя, но и на 
экспорт. Для этого требуются ком-
плексные программы развития 
научных исследований в исследо-
вательских центрах и университе-
тах. Тем временем на всю граж-
данскую науку в бюджете 2023 
года заложен самый низкий в по-
следние годы 0,3% ВВП. Это ре-
кордное падение за последнее 
десятилетие. 

Подлинный технологический 
суверенитет государства заклю-
чается в возможности самостоя-
тельно обеспечивать сохранность 
здоровья своих граждан. Эконо-
мическая программа КПРФ учи-
тывает все риски и правильно 
расставляет приоритеты. Финан-
сирование гражданской науки не 
должно быть меньше 3% ВВП!

Алиментщиков могут взять 
под контроль

Глава комитета Госдумы по во-
просам семьи, женщин и детей, де-
путат фракции КПРФ Нина Оста-
нина подготовила законопроект, со-
гласно которому предлагается уста-
новить пособие в размере половины 
прожиточного минимума для детей, 
родители которых уклоняются от 
уплаты алиментов. 

Депутат Государственной Думы от КПРФ Ирина Фи-
латова выступила на Орловском международном эко-
номическом форуме с докладом о лекарственной без-
опасности страны. Цифры, увы, неутешительные. 

Инновационность  
российских препаратов 

близка к нулю 
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Произошло ещё одно важное 
событие с точки зрения развития 
российско-китайских отношений. 
Оно было приурочено к 102-й го-
довщине основания Коммуни-
стической партии Китая. В 
Москве состоялось открытие 
Российского центра изучения и 
исследования идей Си Цзинь-
пина о социализме с китайской 
спецификой в новую эпоху.  

Официальная церемония от-
крытия Центра началась выступ-
лениями Чрезвычайного и Пол-
номочного посла КНР в России 
Чжана Ханьхуэя и заместителя 
Председателя ЦК КПРФ, первого 
заместителя Председателя Ко-
митета Государственной Думы 
ФС РФ по международным делам 
Дмитрия Новикова. В торже-
ственном событии приняли уча-
стие представители научно-ис-
следовательских институтов и 
аналитических центров России, 
ведущие отечественные китаи-
сты и востоковеды, представи-
тели китайской общественности.  

Штаб-квартира Центра будет 
находиться на территории Меж-

дународного торгово-выставоч-
ного комплекса «GREENWOOD». 
Целями работы Центра станет 
разностороннее изучение теоре-
тических новаций КПК о социа-
лизме с китайской спецификой в 
новую эпоху. Организаторы исхо-
дят из того, что данная деятель-
ность будет способствовать 
углублению российско-китайских 
отношений всеобъемлющего 
партнёрства и стратегического 
взаимодействия. 

Торжественная часть встречи 
была продолжена концертной 
программой по мотивам ге-
роико-революционных произве-
дений КНР, народных русских и 
китайских танцев.  

Дмитрий Новиков подчеркнул: 
«Отношения России и Китая про-
должают развиваться по восхо-
дящей, и у этого утверждения 
есть достаточное число доказа-
тельств. Совсем неслучайно в 
июле прошлого года, выступая с 
докладом на форуме КПК и марк-
систских партий мира, Председа-
тель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов ука-
зал на то, что опыт развития Ки-

тайской Народной Республики 
приобретает для современного 
мира всё более универсальный 
характер. Это действительно так, 
хотя сам Китай никогда не навя-
зывал другим свой путь развития 
как единственно возможный. Но 

всем должно быть ясно, что если 
страна с самым большим насе-
лением стремительно развива-
ется, причём вопреки кризису в 
мировой экономике, то у этого 

явления есть свои причины. Дан-
ные причины заслуживают са-
мого внимательного изучения. 
Более того, они заслуживают 
быть использованными при вы-
работке мер социально-эконо-
мического развития других стан, 

конечно, с учетом их националь-
ной специфики. 

Ясно, что изучение китайского 
опыта на современном этапе – 
это не только цифры экономиче-

ского роста. Нужно понимать, что 
и сам этот рост экономики, и пре-
одоление проблемы бедности, и 
укрепление национальной без-
опасности, и решение экологиче-
ских проблем имеют в своей ос-
нове успешную государственную 
политику. Квинтэссенцией этой 
политики – принимаемых в Пе-
кине решений и их исполнения – 
является комплекс идей, с кото-
рыми последовательно высту-
пает Председатель КНР и Гене-
ральный секретарь ЦК КПК това-
рищ Си Цзиньпин – ядро Цент-
рального Комитета партии. 

Уверен, что в этой связи Рос-
сийский центр изучения и иссле-
дования идей Си Цзиньпина о со-
циализме с китайской специфи-
кой в новую эпоху ждёт много ра-
боты. И эта работа крайне 
важна. Я уверен, что она послу-
жит укреплению взаимопонима-
ния между нашими народами. А 
от успешности взаимодействия 
Китая и России в современном 
сложном, нестабильном, турбу-
лентном мире будет зависеть 
очень многое».

В Москве открыт Центр изучения идей Си Цзиньпина

Секретарь Щербинской парт-
организации КПРФ Ярослав По-
пов вместе с депутатом Москов-
ской областной Думы Татьяной 
Никитас и депутатом Совета де-
путатов городского округа По-
дольск Михаилом Чириковым на 
минувшей неделе посетили с ви-
зитом Донецкую и Луганскую на-
родные республики. Основной 
целью поездки, как отметили её 
участники, стала очередная гума-
нитарная миссия партийных ор-
ганизаций, а также встреча с 
партийным активом Донецкой 
Народной Республики. 

Выступая перед коммуни-

стами Донецкой Народной Рес-
публики, Ярослав Попов передал 
слова приветствия от коммуни-
стов столичного региона. К нему 
присоединилась депутат Москов-
ской областной Думы Татьяна Ни-
китас. «Мы этой встречи ждали 
несколько месяцев. Это особый 
день для нас, потому что мы при-
везли с собой частицы Вечного 
Огня, зажжённого ночью 22 
июня на Поклонной горе», – ска-
зала Никитас. Напомним, что в 
ночь на 22 июня этого года участ-
ники поездки вместе с ветера-
ном Великой Отчественной 
войны, участницей Сталинград-
ской битвы и танкового сраже-
ния под Прохоровкой Марией 
Михайловной Рохлиной приняли 
участие в церемонии взятия ча-
стицы Вечного Огня на мемори-
альном комплексе в Централь-
ном музее Великой Отечествен-
ной войны на Поклонной горе. 

В ходе посещения Донецка 
коммунисты также встретились с 
первым секретарём Донецкого 

республиканского комитета 
КПРФ Борисом Литвиновым и 
посетили основные мемориаль-
ные места столицы республики: 
главную площадь, откуда зимой 
2014 года с палаточного городка 
началось сопротивление Евро-
майдану, Аллею Ангелов, создан-
ную в память о детях – жертвах 
действий неонацистов на Дон-

бассе, а также места захороне-
ний легендарного Бати – Алек-
сандра Захарченко, Моторолы 
(Арсена Павлова), Гиви (Михаила 
Толстых), Вохи (Владимира Жоги), 
Корсы (Ольги Кочуры) и других 
борцов за свободный Донбасс. 
Здесь же, на могиле Александра 
Захарченко, коммунисты оста-
вили первую часть мемориаль-
ного огня. «Без всяких преуве-
личений это историческая пре-
емственность. Девять лет назад 
он смог зажечь сердца миллио-
нов людей, дав веру в свободную 
и справедливую республику и по-
казав истинный пример служе-
ния своему народу», – отметил 
Ярослав Попов.  

Здесь же, в Донецке, комму-
нисты дали старт акции «Неугаси-
мое пламя Донбасса», которая по 
задумке должна сплотить рос-
сиян вокруг событий этого ре-
гиона. Как отметили участники 
поездки, «Неугасимое пламя 
Донбасса» – это не только скорбь 
по погибшим за всё время кон-

фликта на Донбассе с момента 
его эскалации весной 2014 года, 
но и гордость за свой народ. «К 
глубочайшему сожалению, на 
окраинах Донецка до сих пор 
продолжаются бои с неонаци-
стами, из-за действий которых 
гибнут люди. Продолжаются бои 
также под Артёмовском и Угледа-
ром, на луганском и херсонском 
направлениях, а также на Запо-
рожье. Поэтому считаю, что ча-
стицы земли и пламя станут сим-
волами единения и памяти о го-
дах становления суверенных рес-
публик Донбасса и Новороссии», 
– сказал Ярослав Попов. 

Общаясь с коммунистами До-
нецкой Народной Республики, 
лидер щербинских коммунистов 
Ярослав Попов также отметил, 
что в работу парторганизаций но-
вых субъектов можно в короткие 
сроки успешно внедрить техноло-
гии «цифрового парткома», кото-
рый, по его словам, уже более 
года успешно работает в щербин-
ской парторганизации. «Все пре-
красно осознают, в каких усло-
виях живёт Донбасс эти годы, – 
отметил Попов, – Поэтому сего-
дня мы предлагаем республикан-
ским партийным комитетам об-
меняться таким форматом ра-
боты. Если мы найдём понима-
ние, то уже в ближайшее время 
наши специалисты создадут та-
кую базу и мы начнём обучение 
специалистов для работы в ней 
непосредственно из местного ак-
тива». Он также указал, что ра-
бота посредством цифрового 
парткома безопаснее, ведь бла-
годаря ей коммунисты, ведущие 
работу в районах непосредствен-
ной зоны проведения спецопера-
ции, будут меньше рисковать 
жизнями. 

В ходе поездки по территории 
Луганской Народной Республики 
коммунисты посетили бойцов 76-
й гвардейской десантно-штурмо-
вой дивизии и военослужащих из 
столичного региона, которым пе-
редали гуманитарную помощь. 

«Здесь, в Луганске, сегодня про-
ходят службу наши товарищи, – 
отметил Попов, – Мы делали и 
будем делать всё, о чем они про-
сят. Сегодня, например, пере-
дали им первые образцы сапёр-
ных щупов, производство кото-
рых вместе со столичными пред-
приятиями мы наладили в мае 
этого года». Поясняя слова По-
пова, первый заместитель по ра-
боте в щербинской парторгани-
зации Александр Синявин отме-
тил, что весной этого года между 
парторганизацией и несколь-
кими заводскими и опытными 
производственными площад-
ками столичного региона достиг-
нута договорённость о налажива-
нии производства военно-вспо-
могательного оборудования. 
Вместе с гуманитарным грузом 
участники визита также пере-

дали военнослужащим порядка 
трёх десятков копий Знамён По-
беды, изготовленных учащимися 
южнобутовских, щербинских и 
подольских школ в преддверии 
78-й годовщины Победы. 

Говоря о гуманитарной по-
мощи, Михаил Чириков добавил, 
что в Подольске мероприятия по 
её сбору были налажены ещё в 
2014 году. «С нами здесь нахо-
дятся Антон Кузнецов и Кирилл 
Белоколодцев. Вместе с ними мы 
уже восемь лет собираем гумпо-

мощь жителям Донбасса», – ска-
зал Чириков. 

Как и в Донецке, в Луганском 
сквере Памяти поколений сто-
личные коммунисты оставили 
вторую часть мемориального 
огня. И здесь же прошло обще-
ние с коммунистами, которые се-
годня сражаются на фронтах спе-
циальной военной операции с 
неонацистами. «Долгожданная 
встреча, радостная и тревожная. 
Сегодня в военно-полевых усло-
виях на священной земле Дон-
басса мы вручаем партийные би-
леты нашим товарищам», – обра-
тился к военослужащим Попов. 
Он также отметил, что опыт ком-
мунистов, сражающихся с неона-
цистами, будет полезен для соци-
ально-воспитательной и патрио-
тической работы среди моло-
дёжи после их возращения.  

В завершение визита участ-
ники отметили, что сегодня не-
обходимо налаживать плотный 
диалог с новыми субъектами. На-
помним, что ранее щербинские 
коммунисты посещали Донбасс в 
феврале этого года, когда бой-
цам 76-й гвардейской десантно-
штурмовой дивизии было пере-
дано более полутоны гуманитар-
ного груза.  

 
Щербинская  

парторганизация КПРФ

КОММУНИСТЫ ЩЕРБИНКИ и ПОДОЛЬСКА ПОСЕТИЛИ 
ДОНЕЦКУЮ И ЛУГАНСКУЮ НАРОДНЫЕ РЕСПУБЛИКИ
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КПРФ выдвигает инициативу 
об амнистии к 100-летию СССР. 
Данная инициатива подразуме-
вает помилование граждан, от-
бывающих тюремные сроки, 
но при этом имеющих заслуги пе-
ред страной. Также предлагается 
помиловать тех, кто оказался 
в местах заключения за полити-
ческое инакомыслие. Речь идёт 
о лицах, которые совершили пре-
ступления небольшой и средней 
тяжести. Тяжкие и особо тяжкие 
преступления под данную амни-
стию не подпадают.  

«Проекты постановлений об 
объявлении амнистии и о по-
рядке её применения предла-
гаются к принятию в связи с од-
ним из крупнейших политиче-
ских событий XX века – 100-ле-
тием образования Союза Совет-
ских Социалистических Респуб-
лик. Данное предложение осно-
вывается на исторических тра-
дициях Российской государст-
венности и имеет целью укреп-
ление авторитета государствен-
ной власти. Проекты постанов-
лений предусматривают приме-
нение амнистии к индивиду-
ально неопределенному кругу 
лиц, исходя из социально-воз-
растного критерия и необходи-
мости облегчения положения 
осуждённых, рисковавших 
своим здоровьем и жизнью в 
интересах Родины. Постановле-
нием об амнистии предусматри-
вается освобождение от наказа-
ния осужденных, совершивших 
преступление по неосторожно-
сти, а также сокращение им 

срока наказания. Под действие 
амнистии подпадают осуждён-
ные условно, осуждённые, кото-
рым неотбытая часть наказания 
заменена более мягким видом 
наказания, и осуждённые к на-
казаниям, не связанным с лише-
нием свободы.  

Предлагается распространить 
амнистию на осуждённых, при-
нимавших участие в боевых дей-
ствиях по защите Отечества, тру-
жеников тыла, а также на лиц, 
проходивших военную службу на 
территориях ряда зарубежных 
стран в период ведения там бое-
вых действий с участием Воору-
жённых Сил СССР и Вооружён-
ных Сил Российской Федерации, 
в частности в Афганистане и дру-
гих странах, на территориях ко-
торых происходили боевые дей-
ствия. В соответствии с про-
ектами постановлений под дей-
ствие амнистии подпадают воен-

нослужащие, сотрудники орга-
нов внутренних дел Российской 
Федерации, учреждений и орга-
нов уголовно-исполнительной 
системы, лица гражданского 
персонала Вооружённых Сил 
Российской Федерации, других 
войск, воинских формирований 

и органов, а также иных органи-
заций, участвовавших в выпол-
нении задач в условиях воору-
жённого конфликта в Чеченской 
Республике и в ходе контртерро-
ристических операций на терри-
тории Северо-Кавказского ре-
гиона, в ходе специальной воен-
ной операции на территориях 
Украины, Донецкой Народной 
Республики и Луганской Народ-
ной Республики, Запорожской 
области и Херсонской области. 

В постановлении предусмот-
рено правило о безусловном 
освобождении от наказания 
осуждённых за совершение пре-

ступлений, связанных с различ-
ными формами проявления так 
называемого «инакомыслия».  

Среди них: публичное распро-
странение заведомо ложной ин-
формации об использовании Во-
оружённых Сил Российской Фе-
дерации, исполнении государст-
венными органами Российской 
Федерации своих полномочий; 
неоднократное нарушение уста-
новленного порядка организа-
ции либо проведения собрания, 
митинга, демонстрации, ше-
ствия или пикетирования; пуб-
личные призывы к осуществле-
нию экстремистской деятельно-
сти; возбуждение ненависти 
либо вражды, а равно унижение 
человеческого достоинства; 
применение насилия в отноше-
нии представителя власти; ос-
корбление представителя вла-
сти; злостное уклонение от ис-
полнения обязанностей, пред-
усмотренных законодатель-
ством Российской Федерации, в 
связи с признанием лица выпол-
няющим функции иностранного 
агента и другие. Всего в поста-
новлении 22 состава преступле-
ния», – говорится, в частности, в 
пояснительной записке.  

Как отмечают авторы законо-
проекта, наступило время, когда 
государство должно повернуться 
к обществу лицом, а амнистия 
поможет сплочению нации.  

«Этот документ как раз и будет 
консолидировать, а государство 
покажет, что оно не только ре-
прессиями и подобными мето-
дами может общаться с наро-

дом, но и повернуться в сторону 
людей. Разум должен восторже-
ствовать. Не закручиванием 
гаек, не принятием репрессив-
ных законов и методов, а тем, 
чтобы изменить положение 
осуждённых», – убеждена депу-
тат от КПРФ Анжелика Глазкова.  

«В последнее время многие 
инициативы других фракций об 
амнистиях отклоняли, их даже 
не рассматривали. Но от фрак-
ции КПРФ решили рассмотреть. 
Я буду выступать докладчиком 
на заседании. Там много статей, 
которые в народе принято на-
зывать политическими, и по-
требность в этом документе 
есть. Он злободневный. Потреб-
ность была и осенью, когда вно-
сили, и сейчас, когда будем рас-
сматривать. Посмотрим, я оце-
ниваю шансы примерно 50/50, 
– отмечает в СМИ депутат Гос-
думы фракции КПРФ Юрий Си-
нельщиков. 

Кроме этого, Синельщиков 
напомнил, что надо иметь в 
виду, что амнистии в России не 
применялись достаточно давно. 
Последняя состоялась в 2015 
году, когда отмечалась годов-
щина Победы в Великой Отече-
ственной войне.  

«Цель любой амнистии – это 
проявление милосердия. Мно-
гие с этим согласны и поддержи-
вают. Изначально излагалась и 
критика, но отшлифовав некото-
рые моменты, мы должны поста-
раться сделать так, чтобы дан-
ный законопроект не вызывал 
конфликтов ни в политической 
системе, ни в обществе», - отме-
тил депутат.  

 
Мария Климанова 

Амнистия значит милосердие

Спасите  
Лосиный остров! 

Депутат Госдумы от КПРФ Сергей Обухов направил обращение 
президенту страны Владимиру Путину, в котором призвал его спасти 
«Лосиный остров» от уничтожения. 

«После того, как депутаты-единороссы в третьем чтении приняли 
варварский законопроект о фактической легализации строитель-
ства на территории московских ООПТ (в том числе, на территории 
национального парка «Лосиный остров»), команда Народной при-
ёмной КПРФ в ВАО почти сразу же объявила о сборе подписей и 
приёме обращений граждан против принятия этого законопроекта, 
– рассказал Сергей Обухов. – Несмотря на то, что стадию рассмот-
рения в нижней палате парламента в Совете Федерации законо-
проект прошёл, впереди у него ещё подпись президента. 

 5 июля он ожидаемо легко и насквозь пролетел через Совфед, и 
теперь осталась последняя инстанция. И именно туда – Президенту 
РФ – я и направляю письмо с призывом не подписывать законо-
проект об уничтожении главной заповедной зоны московского ре-
гиона. И к этому письму я прикладываю все собранные за эти не-
сколько дней обращения и подписи москвичей – меньше чем за не-
делю их набралось 539 штук – как в физическом, так и в электрон-
ном виде. И это только промежуточный показатель. Обращения про-
должают сыпаться непрерывным потоком. 

 Очень надеюсь, что президент прислушается не только к голосу 
разума, но и к голосу нашего народа, который выступает реши-
тельно против уничтожения нашего природного наследия. Я присо-
единяюсь к этому голосу народных масс, направленному на самый 
верх: не подписывайте приговор Лосиному острову!

Кажется, у наших депутатов 
есть волшебное стекло, взглянув 
сквозь которое, можно увидеть 
совсем другую реальность. Порося 
превращается в карася, тыквы – 
в кареты, ТПУ – в украшение мос-
ковских парков, нищенские пен-
сии – в немыслимые 21 тысячу 
рублей, а результаты выборов… 
что ж, ближе к выборам узнаем, 
во что они превращаются.  

Увеличить количество спор-
тивных объектов посредством та-
кого волшебного стекла проще 
простого – нужно просто навести 
его на… любую инфраструктуру 
для физической активности. Сей-
час по закону спортивными объ-
ектами считается только недви-
жимость: спортивные и физкуль-
турно-оздоровительные ком-
плексы, стадионы. В думском Ко-
митете по спорту решили, что в та-
ком случае спортивных объектов 
маловато будет – и решили счи-
тать иначе. Так что теперь к спор-
тивным объектам можно прирав-
нять даже дворовую площадку, 
если на ней имеется турник или 
волейбольная сетка. Этого доста-
точно, чтобы провести там трени-
ровки и соревнования за счёт 
бюджетных средств, отметили в 
комитете. Сюда же отнесём фут-
больные поля, беговые дорожки, 
лыжероллерные трассы, горно-
лыжные склоны – и вуаля, теперь 
любой отдалённый регион и лю-
бая труднодоступная местность 
прекрасно оборудована для заня-

тий спортом. А если в какой-ни-
будь местности нет ни поля, ни до-
рожки, и это не беда – для сорев-
нований можно будет строить 
быстровозводимые и малобюд-
жетные модульные сооружения 
по всей России. Шансов, что 
спортобъекты появятся в отда-
ленных регионах и труднодоступ-
ных местах, станет больше, за-
ключили авторы инициативы. 

В доработанной и опублико-
ванной в электронной базе Гос-
думы версии законопроекта ав-
торы привели положения закона 
о физкультуре и спорте в соответ-
ствие с Градостроительным ко-
дексом. Другие федеральные ве-
домства – Минспорта, Минпрос-
вещения, Минстроя, Росреестра 
– тут же заинтересовались ини-
циативой и попросили уточнить 

понятие «объекты спорта». В ре-
зультате таких уточнений ми-
нистры пришли к выводу, что 
ключевым параметром следует 
считать возможность присоеди-
нить комплекс к инженерным се-
тям: водопроводу, электричеству, 
канализации, теплоснабжению. 
Ну а поскольку подвести канали-
зацию можно даже к тентован-
ному манежу – было бы желание! 
– логично, что при таком рас-
кладе количество спортобъектов 
будет ещё эффектнее.  

Знаете, господа, можно и до-
мики на детских площадках от-
нести к жилищному фонду, од-
нако на условиях жизни населе-
ния это никак не скажется. Впро-
чем, кого это волнует, пока стати-
стика так легко исправима? 

Александра Смирнова

Что нам стоит  
спортобъект построить?
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Участник Великой отечественной 
войны, генерал-полковник в отставке Бо-
рис Павлович Уткин ушёл из жизни 30 
июня 2023 года в возрасте 100 лет. 

Борис Уткин был последним живым 
участником исторического военного Па-
рада на Красной площади 7 ноября 1941 
года и участником Победного Парада на 
Красной Площади 9 мая 1945 года. За 52 
года воинской службы генерал-полковник 
Борис Павлович Уткин был отмечен высо-
кими государственными наградами: орден 
Почёта, орден Ленина, орден Красного 
Знамени (дважды), орден Отечественной 
войны I степени, орден Трудового Красного 
Знамени, орден Красной Звезды (трижды), 
орден «За службу Родине в Вооруженных 
Силах СССР» III степени, а также многими 
медалями, среди которых медали «За по-
беду над Германией в Великой Отечествен-
ной войне 1941-1945 гг.», «За боевые за-

слуги», «За оборону Москвы», «За оборону 
Сталинграда», «За взятие Будапешта», «За 
взятие Вены» и многими другими. 

Руководитель фракции КПРФ в Мос-
ковской городской Думе Николай Зубри-
лин выразил соболезнования семье и 
близким Бориса Уткина: 

 «На 101-м году жизни скончался ве-
теран Великой Отечественной войны, 
участник обороны Москвы и легендар-
ного военного Парада 7 ноября 1941 
года на Красной Площади, Почетный 
гражданин города Москвы, генерал-
полковник Борис Павлович Уткин. Ещё 
недавно мы отмечали его столетие и 
вспоминали прожитые годы полные му-
жества, самоотверженности и чести, а 

сегодня его уже нет больше с нами... 
 Смерть Бориса Павловича – большая 

утрата для всей Москвы и всей страны. 
Ведь с десятками тысяч таких же смелых 
бойцов он участвовал в Сталинградской 
и Курской битвах, битве за Днепр, в Кор-
сунь-Шевченковской, Уманско-Ботошан-
ской, Ясско-Кишиневской, Карпатской и 
Дебреценской стратегических опера-
циях, а также принимал участие в осво-
бождении Венгрии и Австрии. 

 Храбрость и отвага, которую Борис 
Павлович Уткин проявил в годы Великой 
Отечественной войны, никогда не будут 
забыты. Выражаю глубокие соболезно-
вания родным и близким покойного. 
Светлая память!»

Вечная память Борису Уткину

3 июля в Гагаринском районе, во 
дворе обычного дома 6 корпус 1 по Уни-
верситетскому проспекту состоялось ру-
тинное, казалось бы, предвыборное ме-
роприятие – кандидат в мэры Москвы от 
партии «Новые люди», без шуток новый 
человек в столичной политике Влади-
слав Даванков (целый вице-спикер Гос-
думы от своей партии, между прочим) 
провёл встречу с избирателями. 

Мероприятие ожидалось яркое, а 
также стильное, модное и молодёжное – 
заранее в соцсетях кандидата появились 
оформленные в фирменном стиле «Но-
вых людей» приглашения, а жители дома 
сообщили и об агитаторах от партии, ко-
торые накануне обошли все подъезды и 
пригласили на встречу тех, кто открыл им 
дверь (жильцы уточняют – агитаторы 
звонили в дверь, а если никто не откры-
вал, то специально прислушивались, хо-
дит ли кто-нибудь 
по квартире или 
нет). 

Увы, очень важ-
ные дела вице-спи-
кера Госдумы от са-
мой маленькой 
фракции не позво-
лили ему даже 
прийти вовремя. 
Встреча была на-
значена на 18:00, 
но даже в половину 
седьмого Даван-
кова во дворе ещё 
не было. Зато были 
жильцы дома и 
коммунисты Ок-
тябрьского райкома, вступившие в 
оживлённую полемику с девочками из 
предвыборного штаба кандидата от «Но-
вых людей».  

К счастью, коммунисты Октябрьского 
райкома были достаточно компетентны, 
чтобы и с сотрудницами Даванкова по-
спорить, и жильцам дома на Универси-
тетском проспекте ответить на актуаль-
ные вопросы. Когда Владимир Родин, де-
путат от КПРФ в Госдуме VI созыва, с сар-
казмом заметил, что кандидат проявляет 
крайнее неуважение к своим потенци-
альным избирателям, опаздывая более 
чем на полчаса, во двор буквально при-
бежал и сам герой мероприятия. 

Ладно, опоздание собравшиеся кан-
дидату в мэры Москвы простили, но не-
подготовленность простить было куда 
труднее. А она стала видно с самого на-
чала общения с избирателями – Даван-
ков, желая показать, что он собрав-
шимся «свой в доску», начал разговор с 
рассказа о том, что он вообще «жил в 
этих домах в молодости». Но люди у нас 
умные, интернетом пользоваться умеют, 
поэтому нашли чего возразить: родился-
то кандидат в мэры в Смоленске, как же 
он жил в Гагаринском районе? 

Дальнейший ход встречи в этот мо-
мент стал предсказуем – разумеется, 
было много кивков головой, обещаний 
«исправить», «поднять вопрос», «решить 

проблему». Кандидат Даванков с делови-
тым видом раздавал поручения помощ-
ницам, говорил: «Вы напишите мне на 
почту – и мы разберёмся» (как будто 
прямо на месте нельзя высказать своё 
мнение по поднимаемому вопросу!), но 
ни одного конкретного комментария он 
так и не дал.  

Когда разговор зашёл о вечной голов-
ной боли москвичей – постоянном пере-
кладывании плитки – выяснилось, что и 
в Госдуме Даванков представляет не 
Москву вовсе, а Краснодарский край. 
Кубань – прекрасный регион, но какое 
же имеет отношение депутат от неё к 
проблемам жителей Гагаринского рай-
она? 

В конце концов коммунист Владимир 
Родин прямо спросил кандидата в мэры: 

– Вы прекратите воровство? Или нет? 
– Я – прекращу! 

Вокруг раздались смешки. Да что там 
– улыбался и сам Даванков, и его по-
мощницы. 

Заканчивалась встреча сумбурно. Ко-
гда помощницы уже уносили бирюзовые 
флажки «Новых людей», заранее рас-
ставленные вокруг, коммунист Ирина 
Лобань припомнила вице-спикеру Гос-
думы его недавнюю достаточно скан-
дальную инициативу – отменить домаш-
нее задание в школе. 

– Объясните, что вы имели в виду-то? 
Нашим детям, по-вашему, не нужны до-
машние задания в школах, вы серьёзно? 

В ответ Даванков пустился в длинные 
и путаные объяснения о том, что сейчас 
школьники все решения домашних зада-
ний списывают из интернета. Вот так но-
вость! Но хорошо, а какими же тогда они 
должны быть? Увы, ответ и на этот во-
прос чётко дан не был – домашние зада-
ния должны быть творческими и разно-
образными. Таково видение кандидата в 
мэры Москвы от партии «Новые люди». 

После чего встреча и завершилась.  
 
P.S. Уже после неё вице-спикер Госу-

дарственной Думы Владислав Даванков 
выступил с очень важной и нужной ини-
циативой - он предложил разработать 
стандарт шаурмы… 

 
Максим Январский

Яркая предвыборная встреча
Ранним утром в субботу 8 июля 2023 

года у станции метро «Домодедовская» 
было многолюдно. Здесь собирались те, 
кто хотел помочь на сборе урожая аро-
матных ягод, созревших на полях народ-
ного предприятия ЗАО «Совхоз имени 
В.И. Ленина».  

Стоит вспомнить, что когда-то более 
века назад 15 железнодорожников Мос-
ковско-Казанской дороги остались на 
своих рабочих местах после окончания 
смены, чтобы продолжить работу по ре-
монту подвижного состава. Своей ини-
циативой они показали пример безвоз-
мездного служения идеям Октябрьской 
революции и трудовому народу. Что осо-
бенно важно было именно тогда, когда 
молодая Советская республика была вы-
нуждена сражаться с оружием в руках 
против белых войск и иностранных ин-
тервентов. Так родился великий почин, о 
котором писал вождь мирового пролета-
риата В.И. Ленин. Идеи субботников 
живы и сегодня, даже несмотря на годы 
навязанного нашими классовыми про-
тивниками капиталистического жизнеу-
стройства, не принимаемого миллио-
нами трудового народа.  

Итак, сегодня суббота 8 июля 2023 
года. И мы все едем на поля совхоза, по 
праву носящего имя великого Ленина, 
чтобы помочь в сборе земляники.   

Что же касается Совхоза, то его исто-
рия уходит в более чем вековое про-
шлое и начиналась в далеком послере-
волюционном 1918 году, когда появи-
лись первые совхозные бригады. С 1928 
года он стал называется «Совхоз им. Ле-
нина». 

Впрочем, за годы так называемых «ры-
ночных реформ» российской капитали-
стической власти отечественный агро-
промышленный сектор подвергся ранее 
невиданному в истории разгрому. Приня-
тие поддержке «медвежьего» большин-
ства партии власти «Единая Россия» в Го-
сударственной Думе закона о купле-про-
дажи земель фактически открыло пути к 
уничтожению аграрного цеха страны. К 
счастью, благодаря усилиям его работни-
ков Совхоз имени Ленина не только был 
сохранён, но и несмотря в многие по-
пытки рейдерских захватов превратился 
в зону «социального оптимизма» со ста-
бильным выпуском продукции и способ-
ностью обеспечения своих сотрудников 
достойными условиями для жизни и для 
свободного развития. 

КПРФ боролись за сохранение «Сов-
хоза имени В.И. Ленина» и продолжают 
это делать. Любые попытки уничтожить 
последний «островок социализма» в Мос-
ковской области встречают жёсткий от-
пор со стороны трудящихся. Ведь удуше-
ние народного предприятия П.Н. Груди-
нина и других народных предприятий в 
разных уголках России может оконча-
тельно добить сельское хозяйство нашей 
страны, что является прямой угрозой 
продовольственной безопасности на-
шего государства и, соответственно, его 
национального суверенитета. Особенно 

в условиях непрекращающихся западных 
санкций и развязанной странами Ев-
ропы под руководством США гибридной 
войны против России. 

Сегодня 8 июля 2023 года столичные 
коммунисты и их сторонники опять при-
ехали на поля на красный коммунистиче-
ский субботник помочь рабочим народ-
ного предприятия собрать спелую аро-
матную полезную ягоду. 

Среди участников «Красной субботы» 
на полях Совхоза были: 

представители столичного партийного 
городского актива, местных отделений 
КПРФ г. Москвы, представительницы 
Московского городского отделения Все-
российского Женского Союза «Надежда 
России», молодежь, комсомольцы во 
главе с первым секретарём МГО ЛКСМ 
РФ Д.А. Багиной и даже те, кто входит в 
организацию «Дети войны». По традиции 
активнейшее участие принимали члены 
Интербригады при МГК КПРФ во главе с 
её координатором, с членом Бюро МГК 
КПРФ, с первым секретарём МО КПРФ 
«Севастопольское» Т.И. Десятовой, пер-
вые секретари ряда местных партийных 
отделений КПРФ г. Москвы (Е.С. Корча-
гина, Г.И. Гладков и т.д.) и более 100 
представителей из 15 стран: Вьетнама, 
Китая, Лаоса, Испании, Франции, Йе-
мена, Ливана, Боливии, Венесуэлы, Ко-
лумбии, Коста-Рики, Мексики, Никарагуа, 
Перу, Эквадора. 

Отличный пример международной со-
лидарности трудящихся. 

Над полями звучали гимн «Интерна-
ционал», революционные песни,  «Венсе-
ремос!», «Команданте Че Гевара!», «Пока 
мы едины — мы непобедимы!». 

В связи с очередной годовщиной Сан-
динистской революции от Интербригады 
МГК КПРФ и от МГО ЛКСМ было направ-
лено видеообращение народу Никарагуа. 

Все участники «красной субботы» от-
лично поработали на полях народного 
предприятия «Совхоз имени В.И. Ле-
нина». Как результат их труда и усилий 
уже сегодня собранные спелые, полез-
ные, ароматные ягоды окажутся на сто-
лах москвичей, жителей Подмосковья и 
гостей столицы. 

 
Пресс-служба МГК КПРФ 

Красный субботник в совхозе 
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ВСТУПАЙТЕ В КПРФ!

 Долгожданная новость при-
шла из Нижегородской области. 
Прошло два года после первых 
сообщений о строительстве 
«Сталин-центра» в городе Бор. 
Начать строить «Сталин-центр» 
планировали еще в 2021 году, 
но сроки несколько раз при-
шлось переносить, в прошлом 
году – из-за подорожания мате-
риалов после начала спецопе-
рации. Теперь же работы нача-
лись – идёт подготовка фунда-
мента и заливка плит. Подробно-
сти рассказал инициатор про-
екта, руководитель борского от-
деления КПРФ Алексей Зоров. 
По его словам, два этажа площа-

дью 400 кв. м будут возведены в 
течение двух месяцев. «Сталин-
центр» появится на улице Луна-
чарского. 

 Ранее Алексей Зоров со-
общал, что разрешение на 
стройку «Сталин-центра» было 
получено от администрации го-
рода в прошлом году. Подрядчи-
ком выступила местная компа-
ния. В музей уже приобретают 
экспонаты – вещи той эпохи. 
Как отметил Зоров, в музее на-
мерены собрать крупную вы-
ставку экспонатов, посвящён-
ных советскому государствен-
ному деятелю, коммунисту, ген-
нералиссимусу Иосифу Висса-

рионовичу Сталину. Нижего-
родцы уже начали передавать 
будущему центру экспонаты: 
портрет, плакетку с изображе-
нием вождя, стаканы с подста-
канниками, почтовые открытки 
1938−1942 годов. 

 Напомним, во время торже-
ственной закладки первого 
камня лидер нижегородских ком-
мунистов, руководитель фракции 
КПРФ в региональном заксобра-
нии Владислав Егоров отмечал, 
что «Сталин-центр» должен стать 
воспитательно-образовательной 
площадкой, одна из целей кото-
рой –  опровергать фальсифика-
ции советской истории.

Если вы привели ребёнка в 
детский сад, а вместо воспитателя 
и нянечки за детьми пригляды-
вают люди в строгих костюмах 
или, чего доброго, в форме – не 
спешите бить тревогу. Это не ан-
тиутопия, не учения и даже не по-

имка особо опасного детсадовца-
террориста (ну а что? После не-
скольких случаев стрельбы в шко-
лах уже ничему не удивляешься). 
Всё гораздо проще – на работу 
выехал отдел по гендерному вос-
питанию дошкольников. И внима-

тельно следит, чтобы дети играли 
с правильными игрушками, при-
личествующими их полу – маль-
чики с машинками, девочки с кук-
лами. И ни в коем случае не на-
оборот!  

Ситуация, конечно, утрирована 
– никто таких отделов пока не 
создавал. Но только пока, потому 
что инициатива по гендерному 
воспитанию в детских садах 
вполне реальна. С предложением 
прорабатывать демографическую 
проблему с детства выступила 
первый зампред комитета Гос-
думы по вопросам семьи, женщин 
и детей, депутат от «Единой Рос-
сии» Татьяна Буцкая. Дама эта до-
вольно известная – радеет она не 
только за демографию, но и за 
экологию, поэтому стала одним из 
инициаторов законопроекта, раз-
решающего строительство инфра-
структуры на территории нацио-
нальных парков Москвы. А ещё 
именно ей принадлежит идея вве-
дения налога для бездетных.  
Старшего сына она родила в 2003 
году в 28 лет, будучи уже замуж-
ней дамой и вполне состо-
явшимся человеком. Но на своих 
сограждан у Буцкой совсем дру-
гие планы, и думать о продолже-
нии рода россияне, по мнению за-
конодательницы, должны с самых 
юных лет.  

Например, с детского сада. 
«Мы сейчас работаем с ребятами 
школьного возраста, но, может 
быть, надо ещё раньше. Посмот-
рите, во что играют в детском саду 
наши дети. Есть ли у них там 
дочки-матери, девочки играют в 
это? Мальчики с машинками иг-
рают? С молоточками игрушеч-
ными ходят? Гендерность закла-
дывается на уровне детского 
сада. Девочка – мама, мальчик – 
мужская работа», – заявила депу-
тат в эфире одной из радиостан-
ций. Прекрасно в подобной ини-
циативе всё. И то, что «девочка – 
мама» (при этом мальчикам в от-
цов играть категорически воспре-

щается?), и то, что мальчик по-
чему-то годен только к физически 
тяжёлой работе (вряд ли он «с мо-
лоточками игрушечными» интел-
лектуальным трудом занят), и то, 
что Госдума занимается детскими 
играми, как будто в стране не 
осталось других, более важных 
вопросов. Почему-то остаётся за 
кадром тот факт, что детские игры 
в принципе не связаны с выбо-
ром взрослых. Девочка может иг-
рать в машинки, может даже 
стать водителем, когда вырастет, 
при этом её желание (или нежела-
ние) иметь детей будет мало зави-
сеть от наличия у неё водитель-
ских прав любой категории. Точно 
так же, как и любовь к куклам не 
превратит мальчишку в женопо-
добное существо за маминой юб-
кой – большим пристрастием к 
куклам отличался советский ак-
тёр и режиссёр Сергей Образцов, 
ему принадлежит одна из самых 
больших в мире коллекций экзо-
тических кукол, и это увлечение 
абсолютно не помешало ему соз-
дать семью и реализоваться в 
профессии – в кукольном театре. 
Впрочем, всё это лирика. Теперь 
перейдём к фактам.  

Желание заняться гендерным 
воспитанием дошкольников посе-
тило Татьяну Буцкую не просто так 
– депутат встревожена тем, что 
молодые россияне совершенно 
не спешат обзаводиться потом-
ством. По её словам, причин, по 
которым молодежь не заводит де-
тей, она не понимает. В таком же 
недоумении находится и предсе-
датель Совета по правам чело-
века Валерий Фадеев – выступая 
на форуме «Демография и семей-
ная политика – 2030: опора на 
традиционные ценности» он за-
явил, что не понимает, что про-
исходит. Что ж, проясним ситуа-
цию и расскажем господам из 
правительства об основных при-
чинах бездетности среди россиян. 
Расскажем максимально доход-
чиво – на языке цифр. Итак, мас-
совое закрытие яслей и молочных 
кухонь (в большинстве городов 
они исчезли ещё в начале нуле-
вых), огромные очереди в детские 
сады (в 2021 году в очереди на 

получение места в детском саду 
стояло почти 900 тысяч детей от 
1,5 до 3 лет) и переполненность 
школ отнюдь не способствуют же-
ланию заводить детей. Отдельное 
«спасибо» хочется сказать опти-
мизации и подушевой системе 
финансирования, которая факти-
чески «убила» сельские школы. В 
селе учатся около 28% всех 
школьников страны, однако за 
последние 20 лет количество 
сельских учебных заведений со-
кратилось вдвое, а оставшиеся 
балансируют на грани выжива-
ния. Пандемия 2020 года пока-
зала – оснащённость современ-
ными технологиями у таких школ 
почти нулевая – электронное об-
учение доступно лишь 15% уча-
щихся, сотни школ не оборудо-
ваны Интернетом вовсе или 
имеют крайне низкую скорость 
подключения. Да что Интернет – 
тёплые туалеты отсутствуют в 15% 
российских школ, причём в неко-
торых регионах (включая цент-
рально-европейские, то есть речь 
идёт не только о маленьких дере-
вушках где-то на Алтае) этот пока-
затель достигает 70%. Для город-
ских жителей насущным вопро-
сом остаются жилищные условия. 
Стоимость заветных квадратных 
метров растёт куда быстрее, чем 
доходы граждан, и уже на прави-
тельственном уровне признают 
тот факт, что ипотека (зачастую 
единственная возможность для 
молодой семьи обзавестись 
своим жильём) создаёт «слишком 
большую финансовую нагрузку и 
приводит к снижению уровня 
жизни». Вот только менять ситуа-
цию в корне правительство не 
спешит. Всё это наводит на очень 
печальные мысли – а стоит ли во-
обще приводить маленького че-
ловека в такой недружелюбный 
мир? Или лучше в принципе отка-
заться от идеи родительства, не 
обрекая ни себя, ни детей на кро-
мешную нищету? Увы, чиновники 
на подобные вопросы не отве-
чают. Куда интереснее играть в 
дочки-матери и машинки, ну или 
по крайней мере смотреть, как иг-
рают другие. 

Анастасия Лёшкина

Игры строгого режима 

Правительство предло-
жило принимать меры 
стимулирования рождае-
мости отдельно в зависи-
мости от социально-эконо-
мической ситуации в каж-
дом регионе. 

 На пленарном заседа-
нии Совета Федерации об-
суждалась болезненная 
тема демографии. В отче-
тах чиновников звучали 
неутешительные цифры — 
например, количество 
женщин репродуктивного 
возраста в России в по-
следние годы сократилось 
на 39 процентов, или на 
4,6 миллиона человек. В 

связи с этим государство планирует скорректировать 
социальную политику с учетом особенностей отдель-
ных субъектов РФ. 

 В Правительстве полагают, что стимулировать рож-
даемость в каждой категории регионов можно за счёт 
отдельных комплексов мер. Например, в регионах ре-
сурсной стабильности нужно поддерживать семьи с 
тремя и более детьми, на Кавказе — многодетные се-
мьи, а в столичных регионах – работающих мам с ма-
ленькими детьми. 

 Однако по оценкам экспертов главными причинами 
отказа от рождения ребёнка в возрастной группе до 24 
лет являются отсутствие семьи, жилья и стабильного 
дохода, а от 25 до 34 лет – отсутствие жилья и дохода. 
Очевидно, что институт семьи, многодетные матери и 
матери-одиночки оказались в наиболее уязвимом по-
ложении именно благодаря «дикому» капитализму, 
который долгое время разваливал советское наследие 
демографических достижений. 

 В современных условиях рождение ребёнка для боль-
шинства наших сограждан ведет к ухудшению матери-
ального положения семьи. Изменить текущее положение 
дел способна только принципиально новая государст-
венная семейная и детская политика, гарантирующая 
сохранение традиционных семейных ценностей, под-
держку семьи и стимулирование рождаемости.

Строительство музейного комплекса «Сталин-центр» началось!
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